

COMUNICACIÓN

NR 4737

Suplemento de la Boja Diocesana

Santa Coloma de Gramanet. Domingo, 11 agosto 1974.

CARMONA NOS DUELE

Otra vez sangre obrera ha manchado el suelo de España. En Carmona (Sovilla) los vecinos de las zonas altas del pueblo protestaban por la falta de agua en sus viviendas. El problema hacía tiempo que duraba, pero - con el fuerte calor reinante de estos días lo agudizó hasta el límite, agotando así la paciencia de los vecinos. Por eso, cansados de esperar una solución oficial, decidieron interrumpir el tráfico de la carretera nacional de Madrid a Cádiz en su paso por Carmona. Su gesto manifestaba una situación desesperada.

La Guardia Civil de la localidad hizo acto de presencia para disolver a quienes reclamaban su justo derecho: el agua. El resultado todos lo conocemos: un muerto y dos heridos por arma de fuego.

Situaciones sombrajantes, aunque por fortuna sin víctimas, las hemos vivido también nosotros en nuestros barrios. El hecho no resulta pues un hecho aislado ni tampoco "fortuito". Es toda una situación político-social que provoca sombrajantes consecuencias. De ahí que nos veamos obligados a reflexionar:

-La Fuerza Pública está al servicio de unos "intereses de orden" que no coinciden con los "intereses de justicia" del pueblo. La represión no soluciona nada; sólo aplaza el problema y lo pone en peligro de desbordamiento.

- Buscar la solución de los problemas humanos del desarrollo, recurriendo a los cauces legales y dentro de un orden, casi siempre resulta una acción inútil. Entonces la única acción posible, con eficacia de éxito, es la alteración de l orden injusto.
- La participación activa del pueblo en el ámbito del Municipio para controlar la administración está totalmente frustrada. Por eso su voz no goza de ninguna prioridad. No hay participación.

Un país que acepta como norma esta situación se irá destruyendo poco a poco.

Lo que nos dice el Evangelio de hoy:

PORQUE LOS RICOS NO PUEDEN SER CRISTIANOS.

Porque "dónde está vuestro tesoro, vuestros intereses,.... allí está vuestro corazón, y vuestra mente, y vuestro ser.

Hay ricos a costa de que otros sean pobres, porque otros "se conforman" en ser pobres. Tu rico, lo eres, porque te aprovechas de tu hermano, no hay otro camino para serlo.

"No se puede servir a dos señores,...". "Dichosos vosotros los pobres....". Dijo la canción: "No me importan tus ideas, mientras pongas a mi lado insultante tu riqueza". Y la ambición por la riqueza, por el poscor cada día más, divide las familias mata el compañerismo en el trabajo, crea odios y divisiones... es por ello que ¿puedo el dinero llevarnos a una "verdadera vida"?

PORQUE TODOS TENEMOS LA TENTACION DE SER RICOS.

Porque la pobreza crea inseguridad, exige compartir lo que tienes, comporta vivir al día,....

Ser pobre es estar atento al hermano que te necesita, estar a punto de servir a los demás... y es tan fácil estar ocupado en otras cosas,... Somos ricos si admitimos tranquilamente que se mato al que pido agua en Carmona, o cuando callamos y nos suben el pan, la leche, los transportos,... Aguantamos, callamos, soportamos,... porque estamos seguros y situados en una tranquilidad que nos aniquila. **AI DE VOSOTROS, LOS RICOS!**

DIMITEN DE SUS CARGOS PASTORALES 25 SACERDOTES

La primera noticia que se tuvo de este hecho se publicó en "Informaciones" de Madrid, el día 31 de julio.

Las que han seguido después, han sido un conjunto de afirmaciones y contraafirmaciones, que en más de una ocasión han desorientado al lector sencillo.

LO CIERTO es que el día 5 del corriente, 25 sacerdotes de Zaragoza, con cargo pastoral, entregaron las llaves de sus iglesias y de los locales que administraban a sus respectivos arziprestazos.

EL MOTIVO: El arzobispo de Zaragoza, Dr. Pedro Cantoro Guardado (procurador en Cortes por designación del Jefe de Estado Miembro del Consejo del Reino y del de Hacienda), NO REPONIA en sus funciones pastorales al sacerdote Mirborto Delso, párroco de Fabara, cuyas "ideas, actitudes y lóxico" habían causado malestar religioso y moral en el pueblo, según informes "diversos y autorizados" (nótese que no hay ninguna acusación concreta).

LA RAZÓN de estas dimisiones que se ha dado en Zaragoza, radica en el enfrentamiento de las concepciones pastorales de estos sacerdotes con las directrices y mandatos del Obispo.

El día 29, unos 25 sacerdotes de la capital y diversos pueblos concelularon con el cesado en su pueblo, en señal de solidaridad. Los componentes de la Comisión de Festajes y la Reina de la Festa, dimitieron en protesta por el cese de su párroco.

El 5 de julio, 37 sacerdotes llevaron una carta a Mons. Cantoro, comunicándole que, caso de no reconsiderar su decisión, ellos también se considerarían destituidos. No fueron recibidos.

En los días siguientes se celebraron asambleas en los barrios y en estas reuniones salió una carta firmada por 1.300 cristianos, en protesta por la decisión episcopal. La respuesta fue siempre negativa. El destituido párroco de Fabara, en opinión del obispo, debe dedicarse a la oración y al estudio. La triste conclusión es que el día 7 se cubrieron las vacantes por elrigos favorables a la postura del Obispo.

Con esto conflicto sale a la superficie la profunda y antigua escisión existente en la iglesia zaragozana, entre los miembros avanzados y los grupos más conservadores.

PEQUEÑAS ACLARACIONES

Me parece interesante y conveniente que en la medida de nuestras posibilidades unos y otros, nos fuésemos ayudando a esclarecer los puntos oscuros que muchas veces tenemos en la cabeza, y yo creo que uno muy corriente y que se encuentra muy extendido, es el problema que encierra la insignificante palabra POLITICA. Yo quiero ofreceros mi pequeña aclaración a ver si así entendemos un poco más el significado de esta palabra y la pronunciamos con tranquilidad y abiendo lo que decimos.

POLITICA, viene de la palabra griega POLIS (ciud-ad), que con el tiempo ha ido derivando convirtiéndose en lo que hoy llamamos POLITICA, que en su sentido más profundo quiere decir: la intervención que tiene el pueblo en los asuntos de su ciudad hasta llevarlos a fin, ni más ni menos que esto.

Comprendiendo bien entonces su significado, no criticaremos que hace "política" a:

- quien pide un mercado, un colegio o un ambulatorio
- quien habla en la iglesia de los problemas existentes en su barrio o en su fábrica.
- quien comenta con sus amigos, vecinos o compañeros de trabajo su situación de explotación.

Y no lo criticaremos porque sí hace política y con ello cumple una obligación de toda persona, que es el estar enterado de los asuntos de su barrio o pueblo.

¿No creéis que el cristiano no debe estar siempre preocupado y pendiente por los problemas que rodean a todo hombre?

Si estamos convencidos de ello, vayamos con alegría y decisión haciaond POLITICA por el mundo y no tengamos mied o a quo nos digan "oso es hacer política", porque yo tranquilamente les puedo contestar "oso es hacer EVANGELIO".